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有关建业主教练的人选，目前比较靠谱的
说法是，将会从沈祥福和唐尧东两人中选择一
个。唐尧东曾经率队拿到亚冠资格，今年在成
绩不断滑坡的时候，外界“呼唤”唐尧东回来的
呼声也一度高涨。

照理说，曾经的经历，也带队取得过不
错的成绩，加上队员的拥戴和他主观的愿
望，唐尧东回归应该是顺理成章。而老唐也
并非没有弱点：首先，2009年和 2010年带队
成绩的巨大起伏让人们对他能够带领建业队
走上更高台阶也有疑虑（事实上，正是出于这
个考虑去年建业才邀请了金鹤范）；其次，在
他带队期间，建业队并没有涌现出一个新人，
至今建业也是整个中超新老交替工作完成最
差的队伍之一；最后，近来不断有内部人士谈
到老唐的“影响力”，近两个赛季，队内不少主
力队员对老唐“非常怀念”，以至于影响了成
绩，自然也影响到了先后两任外籍主教练在
建业的执教前途。如果这种情况属实，那么
不得不警惕：如果队员对某一位主教练患上
了心理依赖症，而且长时间不能“断奶”，这恐
怕对球队、俱乐部的长期发展有害无益。

至于沈祥福，早在输给大连实德之后，他
就被问到明年是否留任的问题，当时沈祥福的
回答是：“一是建业高层的信任，二是自己的信
心。”其实作为一名从未带队带到降级的职业
教练，沈祥福对今年的成绩肯定是心有不甘
的，而所谓自己的信心，也还是建立在俱乐部
的支持力度有多大。在接受某家专业媒体采
访时，沈祥福也表示，如果自己留下来，首先要
看到俱乐部有明确的冲超目标和规划。

昨天下午，沈祥福已经返回北京家中，
此前是否和俱乐部就此有所接触尚不得而
知。不过可以肯定的是，如果沈祥福留下
来，一定会要求在教练组搭配、内外援引进
以及队员使用上有足够的话语权，而不是像
维斯雷恩今年享受到的“待遇”。
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什么时候开始备战？下赛季投入如何？
明年主教练是谁？

一切疑问先放一边
解散，来年战中甲！

按照以往惯例，球队在打完赛季的最后一场比
赛就会就地解散，队员进入假期。但毕竟今年“情
况特殊”，所以俱乐部增加了全体会议这个环节。

而在昨天的会议上，让队员们多少有些吃惊的
是，他们还领到了 50万元的奖金，这是针对上一场
客场打鲁能的“敢斗奖”。正如投资人胡葆森在昨
天的公开信上所言，尽管球队降级，但他对于教练
员、运动员和俱乐部工作人员在整个赛季仍然表现
出顽强的拼搏精神和应有的职业素养，还是认可
的。所以上一场虽然客场输给了山东鲁能，但在凄

风苦雨中战斗了90分钟，队员的场上表现还是得到
了俱乐部的认可。

事实上，这个时候发放敢斗奖，其中也有深意，
也是希望队员们珍惜河南足球，珍惜建业俱乐部这
个平台，来年再一起共同战斗。

昨天的会议上，俱乐部也向队员们承诺，下赛季
俱乐部的整体投入不会低于今年，队员的待遇也不
会因为降级而有所下降。并给予了队员们充分的考
虑时间：“休假期间可以随时打电话和俱乐部高层沟
通。”

就在昨天，还有消息称胡葆森下星期将会飞赴
大连，同大连方面商讨有关买壳的问题。对于这个
消息，俱乐部方面也是不置可否。不过从目前情况
看，建业买壳可能性并不大，一方面，收购大连实德
所需费用高达 3个多亿，且不说这费用可以足够建
业俱乐部至少正常运营 3年，而且与其用这么多钱
买壳，还不如加大后备力量培养的投入，把基础工
作做扎实；另一方面，以建业队目前的情况和中超
激烈的竞争环境，如果很多根本性问题不解决，即
便是花费了这么大代价留下来，怕也难以保证明年
能保级成功。

而与此同时，也传出了大连阿尔滨已经确认
3.2亿元收购了实德俱乐部的消息。而一旦出现实

德的“壳”转让不成、必须注销的情况，空余出的一
个中超名额如何确定，又有了新说法：因为今年的
中甲第三名福建骏豪在硬件设施、后备梯队等多方
面并不符合“中超准入条件”，所以让今年的中超最
后两名河南建业和上海申鑫打一场附加赛也是方
案之一，具体如何定，还要等中国足协征求各方意
见后再定。

但如果真的是这样，对两家俱乐部又是个大麻
烦，目前两队都已经按照原计划放假，尤其是外援
都已经回国，建业队还有 3名球员分别参加国字号
队伍的集训，短期内打附加赛似乎不大可能。而如
果时间再往后，又牵扯到队员转会事宜，有走有留，
已然不是“今年的队伍”了。

附加赛，或可期？

主教练，二选一？

在一场气氛温
馨 的“ 爱 心 晚 宴 ”
后，建业队员们也
迎来了一年一度的

“大假”。昨天，在上
午看完了全体会议
后，队伍宣布解散，
教练组和队员们在
下午也都各自离开
郑 州 ，返 回 家 中 。
12 月 13 日 ，全
队将重新集中，
准备来年的中
甲联赛。
首席记者 郭韬略

先发奖，再回家

老唐能否归来还是未知数老唐能否归来还是未知数


